

El Programa Nacional de Competitividad realiza su Tercer Consejo Asesor 2017

Guatemala 6 de octubre del 2017. Programa Nacional de Competitividad del Ministerio de Economía, realiza su 3er. Consejo Asesor presentando las acciones que lidera y los avances significativos de sus proyectos. A dicha actividad se hicieron presentes, autoridades de los diferentes Ministerios, Viceministerios, Secretarías, Miembros del Congreso, Cuerpo Diplomático, Representantes de Organismos Internacionales, Miembros del Comité Ejecutivo de Pronacom, servidores públicos, miembros del sector académico y privado del país, representantes de las cámaras empresariales y medios de comunicación.

La apertura del evento estuvo a cargo del Comisionado Presidencial para la Competitividad de Guatemala, Acisclo Valladares, quien se refirió a la competitividad, como el elemento más relevante para incidir en la productividad del país y así, generar crecimiento acelerado, inclusivo y sostenible.

En el marco del Consejo Asesor, como su órgano consultivo, se presentaron tres temas importantes que inciden transversalmente en la competitividad del país: la mejora de la reforma del sistema de educación del país y el fortalecimiento institucional mediante los avances al Programa Umbral de la MCC; el trabajo que se realiza para incidir en el clima de Negocios, la competitividad territorial y el desarrollo empresarial a través de la evaluación a la ejecución actual del Préstamo BID 1734 “Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva” y la búsqueda de una mejora en las zonas más vulnerables por medio de la donación de NAMA Facility (Acciones Apropriadas de Mitigación) con el proyecto del uso eficiente de leña en comunidades indígenas y rurales.

Los avances del Programa Umbral de la Millennium Challenge Corporation -MCC cuentan con una meta bien clara, reducir la pobreza por medio de la promoción de desarrollo económico. Actualmente está implementando temas claves para la competitividad y economía del país como la educación y la infraestructura crítica. Por ejemplo, la profesionalización de 2400 docentes en el ciclo básico, mejorará la calidad de la educación, lo cual según muchos estudios, es una de las claves para el crecimiento económico sostenible. Por otra parte, el apoyo del Programa Umbral para el mejoramiento del Aeropuerto Internacional Aurora, forma parte de los esfuerzos para lograr la meta de convertir a Guatemala, en un centro logístico regional y con ello aumentar de manera significativa el número de pasajeros anuales que hoy en día usan el aeropuerto, siendo 2.5 millones de personas, aproximadamente.

Para John Wingle, Director Regional de MCC para Guatemala y Honduras, reconocer el trabajo del equipo es necesario, debido a que los resultados obtenidos demuestran los avances del país. *“Tenemos claro enfoque en la implementación de proyectos en alianza con el Gobierno, Sector Privado y Sociedad Civil para garantizar una adecuada implementación. Trabajamos enfocados al crecimiento económico considerando que de esta forma se podrá contribuir a la solución a largo plazo para la eliminación de la pobreza en Guatemala”* agregó Wingle.

El programa de Apoyo a las Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva BID 1734-OC/GU presentó los resultados de la Evaluación Inicial, resaltando el compromiso adquirido desde el inicio de la ejecución del programa con la total transparencia, dando a conocer las buenas prácticas operativas, los avances y resultados. La justificación de la evaluación, responde a un requerimiento del Préstamo, al haber transcurrido 18 meses desde el inicio del mismo. A partir de los resultados físicos y financieros alcanzados, se obtiene también la evaluación económica y las intervenciones para el alcance de las metas propuestas.

La metodología de la evaluación incluyó la relevancia, que dictamina sobre la adecuación del diseño del Programa, los factores que afectan la ejecución y la efectividad del análisis de las metas de impacto y el logro de los productos (índice de avance físico, eficacia y eficiencia). La evaluación también incluye el monitoreo del indicador de desempeño del programa, el cual demuestra estar en calidad de satisfactorio y refuerza el seguimiento del trabajo bien ejecutado para el cumplimiento con los tiempos de ejecución.

La última presentación expuso el Proyecto de NAMA Facility con la iniciativa que busca no solo concientizar sobre el uso eficiente de la leña y combustibles alternos en comunidades indígenas y rurales, sino también disminuir la emisión de gases de efecto invernadero, mejorar la salud y economía de los hogares, beneficiando a más de 1 millón de guatemaltecos, contribuyendo al desarrollo humano integral.

Esta iniciativa funciona por medio de una donación liderada por los países europeos, Alemania, Reino Unido, Dinamarca y la Unión Europea, que busca desarrollar acciones nacionalmente apropiadas para mitigación del cambio climático. Dichos avances en el Proyecto NAMA liderado desde Pronacom, con especialistas a cargo de la ejecución contratados directamente desde el BID, ha involucrado a muchas instituciones, en la búsqueda de abordar uno de los retos importantes para el país que es reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

El proyecto NAMA busca contribuir con las metas de país para la reducción de emisiones de CO₂, incrementar la oferta y la demanda de tecnologías limpias de cocción, fomentar un entorno propicio para el uso de las tecnologías limpias y crear un entorno más sano en los hogares. Los criterios de selección de NAMA para su implementación, se basaron en los datos de déficit de leña, comunidades indígenas y rurales, recargas hídricas y los municipios priorizados de la Agenda Nacional de Competitividad.

Ante los asistentes se hizo la presentación oficial del Arq. Carlos Eddy López Reyes, nuevo Coordinador General Adjunto del Comité Ejecutivo, quien además es Comisionado Presidencial para la Inversión Extranjera, y se incorpora al equipo con su alta experiencia en el desarrollo de empresas generadoras de empleo, contribuyendo al desarrollo integral del país.

En septiembre Pronacom celebra 13 años trabajando por la competitividad de Guatemala, y sigue avanzando por el país, en conjunto con los sectores público, privado, academia y sectores productivos. Así mismo reafirma su compromiso de fortalecer y promover la Agenda Nacional de Competitividad, ahora en una propuesta de política pública, incidiendo positivamente en el crecimiento de la productividad, como promotor de un desarrollo integral para todos.



*Para más información, comunicarse con Claudia Alvarado, calvarado@pronacom.org al 5708 3819
o con Gaby Toledo, gtoledo@pronacom.org al 4848-2734*